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Motta apuesta 
por la provincia
Durante un encuentro, Héctor Motta, titular de la tradicional fi rma entrerriana, interiorizó al gobernador          
Gustavo Bordet y a las autoridades provinciales sobre los avances en “las importantes inversiones que realiza  
Calisa en Racedo, donde se construye una nueva y moderna planta de faena y proceso de aves”, precisó.
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Valor Agregado

La Asociación de Cooperativas Argentinas y sus 100 años

Se apuntala 
el desarrollo 
arrocero regional

Sequía histórica 
azota a Entre Ríos 
con varias plagas

Avanzó un 30% la 
cosecha de maíz 
en la provincia

Con el fin de potenciar la actividad 
arrocera y la ampliación del 
mercado internacional del producto 
regional industrializado, el ministro 
de Producción, Juan José Bahillo, 
se reunió en San Salvador con 
dirigentes de la Asociación de 
Plantadores de Arroz.

El encuentro, llevado a cabo en 
la sede de dicha entidad, contó 
además con la participación del 
intendente Lucas Larrarte, y el 
senador departamental, Marcelo 
Berthet.

Bahillo indicó al respecto: 
“Estamos en el inicio de la cosecha 
del arroz entrerriano, el presidente 
de la Asociación, Enrique García, me 
contó del gran esfuerzo que hacen 
los plantadores para cerrar un ciclo 
productivo signado por la sequía. 
Junto a dirigentes como Daiana 
Van Bredan, Jorge Paoloni y Héctor 
Müller, hoy avanzamos en el diseño 
de una agenda sectorial que une a 
empresarios y funcionarios en un 
objetivo común.”

El ministro, quien estuvo 
acompañado por el secretario 
de Agricultura y Ganadería, 
Lucio Amavet, expresó: “El grupo 
de trabajo que formamos con 
los empresarios y productores 
permitió avanzar en el estudio 
del impacto social y económico 
regional de obras como la autovía 
18 y las inversiones en el puerto de 
Concepción del Uruguay”.

La sequía récord que azota a Entre 
Ríos y la región desde diciembre 
redujo las reservas hídricas 
utilizadas para el mantenimiento 
de la soja sembrada en la provincia, 
y provocó la aparición de varias 
plagas de la oleaginosa, remarcó la 
Bolsa de Cereales entrerriana.

Por ello “es imprescindible la 
ocurrencia de precipitaciones de 
importantes milimetrajes” para que 
el cultivo continúe su desarrollo 
de manera favorable, explicó la 
entidad. Si bien en un principio 
se implantaron cerca de 589.000 
hectáreas con soja de primera, el 
área sufrió una merma de alrededor 
de 90.000 hectáreas, por lo que se 
estima una implantación cercana 
a las 500.000 hectáreas en toda la 
provincia.

La oleaginosa de este tipo se 
mantiene desde comienzo de 
formación de vaina (R3) a llenado 
de granos (R5). En tanto, sólo un 
15 por ciento presenta una muy 
buena condición fenológica; el 53% 
se encuentra con buena condición; 
un 27% regular y el 5% restante se 
mantiene en mal estado.

El retroceso de las reservas 
hídricas impactó “negativamente” 
en la soja, explicó la Bolsa, ya que 
se observan abortos de vainas 
y pérdidas de hojas en el tercio 
inferior de la planta, síntomas 
que marcan la necesidad de 
precipitaciones.

Unas 138.630 hectáreas sembradas 
con maíz de primera en Entre 
Ríos ya fueron cosechadas en la 
campaña 2021/22, lo que representa 
un 30% de las 462.100 implantadas 
este ciclo, mientras que las últimas 
lluvias mejoraron la condición del 
grano de segunda, afirmó la Bolsa de 
Cereales.

El área implantada con maíz de 
primera en Entre Ríos presentó 
un incremento del 16% respecto 
a la temporada pasada, con 
396.500 hectáreas más. Además, 
el organismo explicó que el avance 
de la cosecha se presenta con “un 
importante adelanto” respecto 
al ciclo anterior, donde recién se 
iniciaban las labores a similar fecha.

Asimismo, el rendimiento 
promedio a nivel departamental se 
sitúa en un rango que va de 2.500 
hasta los 4.800 kilogramos por 
hectárea. De esta manera, el rinde 
del grano es inferior al obtenido 
el año pasado, ubicado en 5.138 
kilogramos por hectárea. En tanto, 
la zona sur de la provincia es la que 
presenta mayor área sembrada de 
maíz de primera y menor avance en 
la cosecha (14%).

Por otro lado, la Bolsa de 
Cereales señaló que las últimas 
precipitaciones permitieron que el 
94% del maíz de segunda presente 
buena y muy buena condición, 
mientras que el 6% restante se 
mantiene regular.

Con un acto en su Criadero de Semillas, en Pergamino se conmemoró el centenario de ACA, entidad que nuclea a 
más de 140 cooperativas agropecuarias de primer grado. Uno de los más importantes operadores de granos del país.

UTN Paraná y 
un aporte clave al 
desarrollo agroindustrial 
en la provincia
Se encuentran abiertas las 
inscripciones para incorpo-
rarse a la propuesta académi-
ca de la UTN Paraná, en este 
caso con sede en la ciudad 
de Crespo. La Tecnicatura 
Universitaria en Industrias 
Alimentarias comenzará a 
su cursado a partir del 7 de 
marzo en la Extensión Áulica 
Crespo, cita en las aulas del 
Instituto Comercial de dicha 
localidad.

La iniciativa, que es produc-
to del trabajo mancomunado 
entre el municipio crespen-
se y la UTN Paraná, viene a 
dar respuestas en el campo 
de un área productiva que 
necesita personal técnico con 
las competencias adecuadas 
para el crecimiento de un po-
lo agroalimentario regional.

En ese sentido, la carrera de 
Técnico Universitario en In-
dustrias Alimentarias (TUIA) 
es una alternativa valiosa en 
la formación de profesiona-
les intermedios idóneos, con 
un nivel de capacitación que 
les permite insertarse en la 
industria alimentaria para 
desempeñarse en el control 
de calidad de los alimentos, 
en la transformación, regu-
lación y control del proceso 
productivo, así como en el 
manejo de la legislación sa-
nitaria vigente.

Con dos años de duración 
y 14 materias dictadas en for-
ma cuatrimestral y anual, la 
carrera ofrece un título de 
validez nacional y las compe-
tencias adecuadas para des-
empeñarse tanto en empresas 
como por entes fiscalizadores 
desde nivel municipal a na-
cional y de este modo cubrir 
la demanda de profesionales 
en nuestra región que se ca-
racteriza por su desarrollo 
netamente agroalimentario.

Las clases son teóricas y 
prácticas y se dictarán en la 
ciudad de Crespo. Al finalizar 
el cursado de la carrera se rea-
liza una pasantía académica, 
en empresas privadas y orga-
nismos oficiales de una dura-
ción de 200 horas. Además se 
desarrollan visitas a fábricas y 
laboratorios. Todo en función 
de orientar al alumno hacia 
su futuro campo ocupacional.

Por mayor información e 
inscripciones, los interesados 
pueden dirigirse, en Crespo, 
a Edificio de Imefaa H. Yrigo-
yen y 3 de Febrero, de 7 a 13 
y, en Paraná, UTN Facultad 
Regional Paraná –Departa-
mento Alumnos Almafuerte 
1033, de 9 a 13 y de 14 a 19. Tel: 
0343-4243054 / 4243694 – Fax: 
0343-4243589. También a tra-
vés de la siguiente dirección: 
inscripciones@frp.utn.edu.ar. 

ProPuesta. Se encuentra abierta la inscripción en Crespo y Paraná.
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El Grupo Motta detalló qué 
inversiones tienen en marcha

En el marco de su visita a la lo-
calidad de Racedo, en el Depar-
tamento Paraná, el gobernador, 
Gustavo Bordet; la vicegoberna-
dora, Laura Stratta; el ministro de 
Producción, Juan José Bahillo, y la 
directora de Vialidad Provincial, 
Alicia Benítez, se reunieron con 
los directivos del Grupo Motta, 
Héctor y Helen Motta.

El mandatario entrerriano ex-
plicó que “la cadena de valor de la 
producción avícola es una de las 
principales generadoras de puestos 
trabajo”, y remarcó que “son más 
de 22.000 los empleos directos que 
genera la avicultura entrerriana”.

Además, puso de relieve que “se 
trata de una industria que incorpo-
ra cada vez más tecnología, que “se 
traduce en un proceso permanente 
de agregado de valor a la produc-
ción primaria que trae grandes 
beneficios para la provincia y pers-
pectivas de desarrollo”.

“Desde la Provincia trabajamos 
permanentemente con el sector 
avícola, como lo hacemos a dia-
rio con las y los representantes de 
las demás economías regionales y 
sus cadenas de valor”, aseguró, y 
agregó que “generar condiciones 
a través de la obra pública para el 
crecimiento del trabajo en el sector 
privado es el camino para alcanzar 
el desarrollo que queremos los en-
trerrianos”.

“Importantes inversiones”

Durante el encuentro, Héctor 
Motta, titular de la firma, interiori-
zó al gobernador y las autoridades 
provinciales sobre los avances en 
“las importantes inversiones que 
realiza Calisa en Racedo, donde 
se construye una nueva y moder-
na planta de faena y proceso de 
aves”, precisó.

Además, abordaron el desarro-
llo de la inversión en la Cabaña 
Avícola Feller, también de Grupo 
Motta, en la localidad de Cons-
cripto Bernardi, donde se está 
construyendo un mega empren-
dimiento denominado Cobise II. 

El establecimiento cuenta con una 
superficie de 600 hectáreas para 
el desarrollo de un polo avícola.

Asimismo, dialogaron sobre “los 
desafíos del sector para seguir 
creciendo, ampliar la cartera de 
exportaciones”, precisó Bahillo 
al término de la reunión, quien 
destacó las “decisiones empresa-
riales que está tomando el sector 
avícola, viendo que se generan 
condiciones favorables tanto en 
el mercado internacional como 
nacional ante la demanda de ali-
mentos que hay en el mundo”.

“Todo esto genera muy buenas 
perspectivas para el sector y pro-
mueve la inversión, lo que permite 

crear nuevas fuentes de trabajo 
en el futuro”, agregó el titular de 
la cartera productiva.

Por otra parte, repasaron el esta-
do de la obra sobre la ruta que une 
Crespo con Racedo, donde se llevan 
adelante tareas de rehabilitación 
y reconstrucción de 11.540 metros 
de la ruta muy demandados por 
los vecinos y productores de esa 
zona del Departamento Paraná. Se 
trata de un trabajo que demanda 
más de 657 millones de pesos de 
inversión, y se realiza a través de 
Vialidad Nacional.

Héctor Motta, el titular de la 
planta aviar que el Grupo Motta 
posee en General Racedo, estuvo 

presente en la entrega de viviendas 
que realizó el gobernador Bordet. 
El empresario entrerriano avicultor 
habló sobre la situación económica 
del país y se mostró optimista con 
respecto a lo que se viene.

“Es un día de alegría para la 
localidad. Que nos visiten el go-
bernador, la vicegobernadora, el 
ministro Bahillo para esta entrega 
de vivienda es muy importante”, 
expresó el empresario.

Según manifestó: “La ciudad 
de Racedo tiene historia y en los 
últimos 40 años estamos ayudando 
a la transformación, al desarro-
llo. Hay muchas familias jóvenes 
que encontraron una forma de 
vida”, dijo. Seguidamente, agre-
gó que “los chicos pueden asistir 
a la escuela en la localidad y en 
ciudades cercanas pueden seguir 
los estudios universitarios”.

Sobre la actualidad del país co-
mentó: “La pandemia indudable-
mente nos afectó en las relaciones 
interpersonales, las cuales con-
forman la convivencia humana. 
Lentamente vamos a ir recobrando 
ese trato entre las personas y creo 
que a partir de ahí surgirán nuevos 
emprendimientos”.

“Argentina es un país de oportu-
nidades, algunos pocos piensan en 
irse y muchos quisieran vivir en 
el país. Estamos en un lugar pri-
vilegiado, con dificultades, pero lo 
vamos a superar”, destacó.

Motta dijo que su sector fue 
denominado esencial durante la 
pandemia: “Nunca paramos y es-
tuvimos obligados, más que nunca, 
a producir. Creo que no hubo desa-
bastecimiento en ningún momento 
en el país. Como empresarios, esta-
mos tranquilos de haber cumplido 
cuando el país lo demandó”.

El  titular de la firma habló 
sobre los avances en las 
importantes inversiones 
que realiza en Racedo, 
donde se construye una 
moderna planta de faena 
y proceso de aves

encuentro.  En Racedo hubo una interesante charla de los Motta con el gobernador y autoridades provinciales.
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El Fideicomiso: una solución 
integradora no solo para 
proyectos constructivos

Desde 2004, la Bolsa de Comercio 
de Entre Ríos SA promueve, a tra-
vés de Entre Ríos Fiduciaria SA, 
el diseño en base al relevamiento 
de necesidades, diagnóstico pro-
fesional y la estructuración de 
diferentes tipos de fideicomisos; 
ofreciendo la visión estratégica 
en la planeación contractual, 
en aspectos legales, tributarios, 
económicos financieros y opera-
cionales,  atento las característi-
cas y perspectivas del negocio o 
actividad subyacente y una serie 
de servicios que incluye la incor-
poración de esta herramienta 
innovadora y disruptiva, al mo-
mento de estructurar negocios y 
soluciones a diferentes tipos de 
circunstancias que ocurren en 
la actividad económica.

Desde esta visión, se considera 
al Fideicomiso como un instru-
mento que ofrece alternativas, 
fortalezas y oportunidades, entre 
otras, para que el ahorro de la 
región se invierta en la misma, 
realizando una extraordinaria 
contribución para el desarrollo 
económico y el bienestar social 
de la comunidad, sirviendo de 
palanca para dinamizar las eco-
nomías regionales.

Se considera al 
Fideicomiso como 
un instrumento que 
ofrece alternativas, 
fortalezas y 
oportunidades.

Si bien las estructuras fiducia-
rias más conocidas y utilizadas 
son los fideicomisos construc-

tivos, los mismos han servido 
para demostrar la adaptación, 
flexibilidad y versatilidad del ins-

trumento, para unir voluntades 
individuales en la búsqueda de 
una solución colectiva, aislando 

los riesgos y protegiendo el patri-
monio fideicomitido de cualquier 
evento jurídico originados en 
terceros ajenos al negocio con-
tractual, sirviendo además de 
instrumento colector de fondos 
con un fin determinado.

Otra estructura poca utiliza-
da en nuestra región, pero muy 
útil para brindar soluciones fi-
nancieras, es el Fideicomiso de 
Administración y Pago, en el cual 
uno o varios Deudor/es aportan 
al fideicomiso diversos bienes o 
derechos para que el Fiduciario 
los administre y con los resulta-
dos, por ejemplo, de la cesión de 
derechos de cobro de contratos 
de locación cumpla con las obliga-
ciones de pago que se tengan con 
un acreedor. Estas estructuras 
se utilizan significativamente en 
aquellos fideicomisos financie-
ros, diseñados para acceder a la 
oferta publica, donde el emisor, 
transfiere fiduciariamente acti-
vos de liquidez diferida (cuentas a 
cobrar, cheques de pago diferido, 
pagares, cupones de tarjetas, etc) 
y con la sumatoria de los mismos 
se elabora una emisión, que se 
coloca en el mercado, logrando la 
liquidez anticipada mediante el 
aporte de dinero de los inversores, 
con la garantía patrimonial y fi-
nanciera de la cesión fiduciaria 
de esos activos de liquidez dife-
rida. Estas estructuras apalan-
can la actividad económica del 
emisor, consiguiendo liquidez 
de un colectivo de inversores, 
garantizando su inversión con 

a saber. Es una herramienta innovadora y disruptiva, al momento de estructurar negocios y soluciones.
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la cobranza futura de los crédi-
tos cedidos.

Fideicomiso Financiero

Otro formato, también de escasa 
aplicación en el medio, es el Fi-
deicomiso de Garantía, los que 
se definen como aquellos contra-
tos, a través de los cuales, una 
persona (fiduciante) transfiere 
un bien en propiedad fiduciaria 
al fiduciario, al que se le enco-
mienda garantizar una o varias 
obligaciones que mantiene a fa-
vor de uno o más terceros. La 
función del Fiduciario se limita 
a la tenencia formal de los bienes 
fideicomitidos para que, ante la 
eventualidad de incumplimiento 
del fiduciante, liquide los bienes 
mediante acciones extrajudiciales 
y cancele las obligaciones garan-
tizadas. Puede tratarse de bienes 
muebles, inmuebles o intangibles 
(ej. Marcas, Acciones, etc). La par-
ticularidad de esta estructura, es 
que separa la propiedad jurídica 
imperfecta del fiduciario, de la 
propiedad económica o explota-
ción del bien, que queda a cargo 
del fiduciante / deudor. Posee una 
serie de características distinti-
vas que lo tornan muy atractivo 

rios, Construcción, Gubernamen-
tales, etc.) que usualmente se 
denominan Ordinarios o No Fi-
nancieros, pues el fiduciario es 
una persona humana o jurídica 
de confianza y no pueden emitir 
valores negociables ni recurrir a 
la oferta pública. En los Finan-
cieros además de esta última ca-
racterística el fiduciario es una 
entidad especial habilitada por 
la Comisión Nacional de Valores 
para actuar en ese rol.

En base a la confianza que el 
fiduciante deposita en el Fidu-

ciario cuando le transmite sus 
bienes en propiedad fiduciaria, 
resulta fundamental que quién 
desempeñe tal rol sea una socie-
dad especializada en la presta-
ción de servicios fiduciarios, con 
reconocida trayectoria y sólidos 
conocimientos en la materia, es 
decir, un fiduciario profesional.

El fiduciario debe administrar 
los activos que le son cedidos en 
propiedad fiduciaria, para lo cual 
constituirá un patrimonio sepa-
rado del fiduciante y de su propio 
patrimonio. Dicha separación de 
patrimonios permitirá proteger 
al patrimonio fideicomitido de las 
acciones de terceros acreedores 
tanto del Fiduciante como del 
Fiduciario (Art. 1685 – 1686 CCC).

Si bien el instrumento desde 
su concepción jurídica tiene va-
rios años de existencia, todavía 
subsiste cierto desconocimiento 
sobre las posibilidades y poten-
cialidades del mismo, particular-
mente, para impulsar el desarro-
llo económico local, afectando 
y transformando activos finan-
cieros o reales improductivos, 
en proyectos sostenibles y sus-
tentables, que dinamicen, en un 
concepto de “ganar ganar”, las 
alicaídas economías regionales.

Para desarrollar 
proyectos en la 
economía real es 
posible utilizar 
el Fondo de 
Inversión Directa 
el cual es un tipo de 
Fideicomiso.

Administra activos 
que le son cedidos 
en propiedad 
fiduciaria para lo 
cual constituirá un 
patrimonio separado 
del fiduciante y de su 
propio patrimonio.

cuando se necesitan garantizar 
obligaciones aislando activos 
del deudor, lo que incrementa 
la garantía de las operaciones, 
facilitando además la partición 
de una única garantía a favor de 
diversos acreedores, con diferen-
tes formas de prelación de cobro, 
ante la eventual insuficiencia de 
la misma.

Para desarrollar proyectos en la 
economía real es posible utilizar 
el Fondo de Inversión Directa el 
cual es un tipo de Fideicomiso, 
con características especiales, 

cuyo objetivo es el desarrollo de 
negocios de inversión colectiva 
en activos de la economía real 
(ej. actividades comerciales, in-
dustriales, agropecuarias, etc). 
El contrato de fideicomiso, en 
estos supuestos,  incorpora un 
Plan de Inversión Productivo y 
Estratégico (PIPE), en beneficio 
de los fiduciantes/beneficiarios, 
así como también una descrip-
ción detallada de los asesores y 
demás participantes del proyec-
to. En estos fideicomisos, ade-
más del fiduciario, que tiene a 
su cargo todas las obligaciones 
legales, fiscales, contables, etc, 
se combina la existencia de un 
operador y/o asesor técnico, con 
conocimiento en la actividad del 
fideicomiso, que es quien lleva 
adelante o supervisa el plan pre-
visto, procurando la consecución 
de los resultados económicos es-
timados al momento de su diseño 
e instrumentación.

Si bien el Código Civil define 
jurídicamente al Fideicomiso co-
mo de Garantía, Testamentario y 
Financiero, en la práctica existe 
una gran variedad de aplicación 
de los mismos, a diferentes fun-
ciones económicas (Fideicomisos 
de Administración, Agropecua-
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María de Dios Milocco (*)
Especial para UNO

El impacto de la transformación 
digital en la contabilidad

En la actualidad no existe un con-
cepto unívoco del término contabi-
lidad. La contabilidad nace como 
consecuencia de la necesidad de 
reemplazar la capacidad de la me-
moria humana para almacenar 
información y la realidad es que 
coexisten tantas concepciones co-

mo autores han estudiado el tema.
Con el transcurso del tiempo, 

el pensamiento contable ha ido 
evolucionando acompañado a los 
hechos del contexto. Las diferen-
tes etapas se encuadran dentro 
de paradigmas de investigación.

Se podría establecer que en la 
década de los sesenta surge el pa-
radigma de utilidad de la infor-
mación, que orienta el contenido 
de los estados financieros a las 
necesidades del usuario (externo 
o interno), asumiendo que su prin-

entre otros). Ahora bien, teniendo 
nociones generales de a que nos 
referimos cuando hablamos de 
criptomonedas, nos preguntamos 
¿qué sucede con las criptomonedas 
y la contabilidad? ¿La contabilidad, 
como sistema de información, de-
be reconocerlas como elementos 
patrimoniales?

Para esto debemos analizar si se 
cumplen los requisitos que debe 
reunir la información contable de 
acuerdo a lo establecido en el Marco 
Conceptual, en  Argentina, con la 
RT 16 de la Federación Argentina 
de Consejos Profesional de Ciencias 
Económicas (FACPCE) o bien el 
Marco Conceptual del IASB.

Si existiera consenso en que Si 
debe reconocerse la tenencia de 
criptomonedas, La segunda gran 
pregunta sería ¿Cómo se miden? 
Y, por último, pero no menos im-
portante, ¿cómo se debería mostrar 
esta información en los estados 
financieros?

Dado que el tema es reciente, 
podemos decir que el análisis de 
la forma de reconocimiento y me-
dición se encuentra en una etapa 
inicial, por lo cual entendemos que 
el tema criptomonedas debe ser 
considerado en el corto y mediano 
plazo por la profesión. 

Entre sus potenciales usos, faci-
lita la emisión de Estados Finan-
cieros Digitales en un formato 
en el que sus datos pueden ser 
importados, por ejemplo, por la 
contabilidad nacional ampliando 
las fuentes de información dispo-
nibles y a la vez, hacerlo de una 
manera rápida que no implique 
incrementar la voluminosa tarea 
del Indec.

En la actualidad Argentina se en-
cuentra en proceso de investigación 
de esta tecnología de información y 
han existido intentos de crear una 
Central de Balances destacándose 
la iniciativa que tomó el Banco 
Central de la República Argenti-
na hace más de una década (2010) 
para centralizar la presentación de 
estados contables estandarizados 
de empresas (excepto entidades 
financiera y de seguros) que en 
ese momento no calificaban co-
mo entes pequeños (EPEQ).Más 
recientemente (2018) el Ministerio 
de Producción de la Nación y la 
FACPCE decidieron llevar adelante 
el Proyecto de la Central Federal de 
Información Financiera (CENFIF) 
con el propósito de crear una base 
de datos única sobre la información 
económico-financiera de todas las 
empresas en Argentina median-
te taxonomías (lenguaje XBRL) 
siendo las mismas: Taxonomía 
NIIF para empresas que cotizan.
Taxonomía de normas argentinas 
para grandes empresas.  Taxono-

mía de normas argentinas para 
empresas medianas. Taxonomía 
de normas argentinas para em-
presas pequeñas.

A la fecha no se tiene conoci-
miento si se han creado efectiva-
mente estas centrales de balances 
(tanto BCRA como CENFIF) y me-
nos aún, si se ha dado un desarrollo 
de manera exhaustiva que per-
mita alguna aplicación por parte 
del Indec en la compilación de las 
cuentas macroeconómicas.

Según un trabajo publicado por 
el Consejo Profesional de Ciencias 
Económicas de San Juan (CPCESJ) 
en el XXII Congreso Nacional de 
Profesionales en Ciencias Econó-
micas (2018), las entidades regula-
doras podrían beneficiarse de esta 
base de datos debido a que bajo 
este lenguaje no existe la necesi-
dad de volver a cargar los mismos 
eliminando el margen de error en 
la carga, a su vez, reduce los cos-
tos e incrementa la velocidad en 
los análisis y comparaciones de 
manera eficiente.    

Otros países de Latinoamérica 
como Chile, Colombia, Perú y Méxi-
co han desarrollado avances en esta 
materia y en el caso de Uruguay se 
ha logrado crear una Central Elec-
trónica de Estados Financieros a 
través de la taxonomía XBRL bajo 
la órbita de la Auditoría Interna 
de la Nación (AIN), dependiente 
del Ministerio de Economía y Fi-
nanzas de ese país.

Dada la globalización y la posi-
bilidad que nos brindan las nue-
vas tecnologías de concretar ope-
raciones comerciales (simples y 
complejas) en segundos, resulta 
necesario que como profesionales 
nos encontremos preparados para 
consultas de nuestros clientes y 
poder dar respuestas a las nuevas 
demandas de los mismos. 

Como mencionábamos al co-
mienzo, con el transcurso del 
tiempo, el pensamiento contable 
ha ido evolucionando acompañado 
los hechos del contexto. Sin duda 
alguna, la Contabilidad, deberá dar 
respuestas a esta transformación 
digital.

(*) María de Dios Milocco es Conta-
dora Pública- Especialista en Conta-
bilidad y Auditoria- Prof. Asociada 
Ordinaria en Exposición y Análisis 
de la Información Contable de la 
Facultad de Ciencias Económicas de 
la UNER; Coordinadora Adminis-
trativa de la Maestría en Contabili-
dad (FCECO UNER)- Coordinadora 
Académica de la Especialización en 
Contabilidad y Auditoría (FCECO 
UNER); Secretaría Técnica Adjunta 
del Consejo Profesional de Ciencias 
Económicas de Entre Ríos - Consul-
toría contable y de auditoría.

cipal requerimiento es el apoyo 
informativo adecuado a la toma 
de decisiones.

Asimismo, las variables que for-
man parte de los modelos contables 
han ido evolucionando consideran-
do los procesos sociales, políticos, 
económicos y la normativa legal 
de cada país.

En Argentina, la historia de-
muestra que siempre existieron 
–y siguen existiendo discrepancias 
entre las Normas Contables Profe-
sionales y las Normas Contables 
Legales, dejando en evidencia que 
el requisito de “esencialidad” que 
debe cumplir la información con-
table establecido en el marco con-
ceptual (RT 16), es muchas veces 
ignorado en la práctica concreta.

Considerando lo mencionado 
precedentemente, podemos afirmar 
que no existe un modelo contable 
único, sino que coexisten diversi-
dad de modelos que contemplan los 
hechos del contexto descriptos, la 
actividad del ente y las necesidades 
de información de los usuarios de 
la información contable.

Dado que nos encontramos en 
el paradigma de la utilidad de la 
información, y considerando que 
los avances tecnológicos de los úl-
timos años han beneficiado noto-
riamente a la sociedad de diversas 
maneras, modificando sustancial-
mente –entre otros aspectos– el 
acceso a la información (cantidad, 
rapidez, posibilidades de diversos 
procesamientos, etc.), la calidad y 
el grado de detalle (posibilidades 
de alternar con información muy 
sintética versus muy analítica) en 
la exposición de la información con-
table, resulta fundamental para la 
toma de decisiones de los usuarios.

En esta última década existen 
dos temas de gran relevancia, y que 
tienen una estrecha relación con el 
nuevo mundo en el cual nos vemos 
inmersos. Los cambios globales, la 
tecnología e innovación en sentido 
amplio tienen impacto directo en 
el surgimiento y desarrollo, por un 
lado de lascriptomonedas y por otro 
lado de taxonomías estandarizadas 
para la presentación de estados 
contables basadas en un novedoso 
lenguaje informático denominado 
Lenguaje XBRL (Xtended Business 
Reporting Language).

Por eso es muy importante que 
podamos estar pensando y formán-
donos en algunas cuestiones que 
son necesarias para aprender y 
entender el alcance de estos te-
mas, en lo que nos compete como 
profesionales. 

Al hablar de criptomonedas nos 
referimos a un conjunto de concep-
tos y tecnologías (como por ejem-
plo: criptografía, blockchain, claves 
públicas, claves privadas, nodos, 
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La firma Retak se consolida entre los 
principales empleadores de Victoria

La empresa argentina cerró un 
año positivo con un aumento del 
11% en exportaciones y apuesta a 
seguir creciendo en 2022 con pro-
yectos desafiantes.

El gerente general de Retak, 
Fernando Vidal, destacó el cre-
cimiento de la empresa durante 
el último año que alcanzó una 
facturación de 1.500 millones de 
pesos y continúa generando más 
puestos de trabajo en Victoria.

“Nuestro compromiso es seguir 
el camino del desarrollo productivo 
con responsabilidad social y am- vidal. “Seguir el desarrollo productivo con responsabilidad social y ambiental”.

El gerente general, 
Fernando Vidal, destacó 
el crecimiento durante el 
último año, que alcanzó 
una facturación de 1.500 
millones de pesos

dos los ladrillos de Retak opti-
mizan energía, desde su forma 
de fabricación hasta el modo en 
que generan aislación térmica, 
son un producto sustentable”, 
concluyó.

Compromiso

La responsabilidad social de esta 
empresa también se refleja en sus 
contribuciones solidarias. Durante 
la pandemia apoyó a instituciones 
y organizaciones sin fines de lucro 
que benefician con su rol activo 
a la comunidad. En este sentido, 
realizó donaciones de materiales 
a instituciones como el Centro 
Cultural El Juri, Club Newell’s 
Old Boys, Club Sarmiento, Escue-
la Artes Visuales, Escuela N° 2, 
Hospital Fermín Salaverry, Policía 
de Entre Ríos, Prefectura Naval y 
Rotary Club, entre otras.

biental. Estamos muy orgullosos 
de los logros de Retak y vemos có-
mo impactan de manera positiva 
a nivel local”, manifestó Vidal.

En este sentido, indicó que la 
planta de trabajadores se amplió 
un 15% durante los últimos dos 
años, en donde “más de 160 perso-
nas trabajan de manera directa y 
cerca de 600 de manera indirecta”.

“La fábrica de Retak es la casa 
de cada uno de nosotros, por eso 
la cuidamos, invertimos, hacemos 
acá nuestras compras. Por mencio-
nar solamente las adquisiciones 
que realizamos a proveedores de 
Victoria en los últimos 12 meses, 
podemos decir superamos los 130 
millones de pesos”, explicó en re-
lación al impacto económico po-
sitivo en la ciudad.

Por último, el gerente general 
de Retak destacó el compromiso 
ambiental de la compañía. “To-


